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ВИНОДЕЛИЕ 

 

Российские виноделы попросят правительство дать разъяснения в связи с новым законом о 

вине 
Представители Ассоциации производителей игристых вин планируют обратиться в правительство с просьбой 

разъяснить, как будет работать новый закон о виноградарстве и виноделии и какие поправки в него планируется 

внести. Об этом сообщил директор ассоциации Алан Соколов в ходе "Алкоконгресса-2020", который проходит в 

рамках выставки "Продэкспо-2020". 

 

Институт «Магарач» окультивирует возвращенные земли 
С огромным воодушевлением встретил коллектив института ФГБУН «ВННИИВиВ «Магарач» РАН» решение 

Совета Министров Республики Крым о возврате земельных участков в пгт. Отрадном на Южном берегу Крыма. 

Распоряжение вышло за №10-90-р от 03.09.2019 года  с правом бессрочного пользования этим участком. 

Данная площадь, находящихся на балансе опытно-производственной базы Института «Магарач», была 

аннулирована госактом Б№014922 х гг в 2009 году. 

 

В Севастополе работают над совершенствованием федерального закона «О виноградарстве и 

виноделии» 
Директор Департамента сельского хозяйства Дмитрий Чумаков принял участие в заседании межведомственной 

рабочей группы по формированию предложений по совершенствованию нормативного правового 

регулирования виноградарской и винодельческой отраслей. 

 

Винодельческие и плодово-ягодные предприятия Ставрополья стали участниками торгово-

закупочной сессии 
На днях на базе ООО ЛВЗ «Стрижамент» в Ставрополе состоялась торгово-закупочная сессия с крупнейшей 

розничной федеральной сетью ООО «О Кей». …Как объяснили организаторы, в первую очередь, это делают с 

целью увеличения объемов производства, а также представления сельскохозяйственной продукции и 

продовольствия товаропроизводителей края на полках магазинов. 

 

На Ставрополье в 9 раз выросло число виноградарей и садоводов 
В Ставропольском крае с 2017 по 2019 год число хозяйств и фермеров, профессионально занимающихся 

виноградарством и садоводством, увеличилось девятикратно. Появились крупные виноградники там, где 

прежде винную ягоду промышленно не выращивали, это Новоалександровский, Красногвардейский, 

Александровский, Шпаковский, Грачевский и Предгорный район. 

 

Ростовские виноделы предлагают принять областной закон о виноделии 
Виноделы убеждены, что в Ростовской области должен быть отдельный собственный закон о виноделии и 

виноградарстве. Иначе небольшие хозяйства, готовые производить качественный продукт, просто исчезнут с 

рынка. 

 

Первая лицензия частному виноделу выдана на Ставрополье 
Первым обладателем лицензии «гаражного винодела» в Ставропольском крае стал глава крестьянско-

фермерского хозяйства Виталий Батрак. Теперь он может на вполне легальных основаниях выращивать 

виноград и производить из него натуральное вино. 

 

Поставки российского вина на Украину увеличились почти на 50% 
Поставки российского вина за рубеж в 2019 году выросли на 15%, превысив ожидания Минсельхоза. Нарастить 

экспорт помогла Украина, в частности, уточняют эксперты, самопровозглашенные ДНР и ЛНР. 

 

http://kbvw.ru/novosti/item/2878-rossijskie-vinodely-poprosyat-pravitelstvo-dat-raz-yasneniya-v-svyazi-s-novym-zakonom-o-vine
http://kbvw.ru/novosti/item/2878-rossijskie-vinodely-poprosyat-pravitelstvo-dat-raz-yasneniya-v-svyazi-s-novym-zakonom-o-vine
http://kbvw.ru/novosti/item/2872-institut-magarach-okultiviruet-vozvrashchennye-zemli
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https://rosng.ru/post/na-stavropole-v-9-raz-vyroslo-chislo-vinogradarey-i-sadovodov?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
http://profibeer.ru/alcohol/rostovskie-vinodely-predlagayut-prinyat-oblastnoj-zakon-o-vinodelii/
https://newstracker.ru/news/economy/13-02-2020/pervaya-litsenziya-chastnomu-vinodelu-vydana-na-stavropolie?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.rbc.ru/business/14/02/2020/5e45379b9a794745063d17d4


Тост за Европу 
3,5 миллиона литров вин и коньяков было отправлено в 2019 году из Краснодарского края на экспорт - в 

Германию, Бельгию, Японию, Китай, Украину, Казахстан и другие страны. Это на 17,5 процента больше, чем 

годом ранее. Быстрый рост и большие перспективы делает виноделие очень привлекательным для инвестиций. 

Но и без проблем тоже не обходится. 

 

В Инкермане прошёл благотворительный аукцион марочных вин 
Пополнить домашнюю энотеку и помочь нуждающимся. Необычный аукцион провели на Инкерманском заводе 

марочных вин. Это уже четвёртая подобная акция. Лотов немного, но это одни из самых уникальных 

выдержанных сортов вина не только Севастополя и Крыма, но и всей России. 

 

Южная Осетия впервые заключила контракт с Казахстаном на поставки своего вина 
Южная Осетия заключила первый контракт с Казахстаном на поставки вина на крупнейшей международной 

выставке продуктов питания "Продэкспо - 2020" в Москве, сообщил в четверг глава югоосетинского 

винодельческого предприятия "Винодельня Иронсан" Алексей Цапаев. 

 

Марию Захарову объявили царицей винограда в Болгарии 
В этом году старейшая болгарская винодельня «Вила Винифера», расположенная в городе Пловдив, решила 

объявить царицей винограда официального представителя МИД РФ Марию Захарову за то, что она не 

постеснялась примерить на себя болгарский народный костюм, подаренный на одном из брифингов. Кто был 

выбран царем, не уточняется. 

 

В Роскачестве назвали лучшие вина для романтического ужина 
Специалисты Роскачества назвали вина, которые лучше всего подойдут для романтического ужина. …В список 

самых подходящих вин попали свыше 600 наименований из российского винограда. 

 

«Массандра» пытается взыскать с подмосковного дистрибьютора 159 млн руб. долга 
Арбитражный суд Московской области назначил на 17 марта предварительное заседание по рассмотрению иска 

производственно-аграрного объединения "Массандра" (один из крупнейших винзаводов Крыма, пгт Массандра) 

к ООО "Винторг" (Люберцы, Московская область) о взыскании 158,856 млн рублей долга. "Исковое заявление 

ГУП республики Крым "Производственно-аграрное объединение "Массандра" принять к производству. 

 

 

 

АЛКОГОЛЬ 

 

«Лудинг» добавит крепости 
Крупный импортер вина «Лудинг» хочет купить 50% Араратского коньячного завода, который выпускает 

премиальный бренд армянского коньяка «Урарту». … «Урарту» может стать заменой в портфеле «Лудинга» 

премиального коньяка «Ной», который выпускает ереванский коньячно-винно-водочный комбинат «Арарат». 

 

Правительство одобрило законопроект об уничтожении конфискованного алкоголя 
Правительство РФ одобрило законопроект об уничтожении конфискованной алкогольной или 

спиртосодержащей продукции. …"Предлагается внести изменение, в соответствии с которым изъятые или 

конфискованные этиловый спирт, алкогольная и спиртосодержащая продукция, явившиеся предметом 

административного правонарушения, подлежат уничтожению по решению суда", - отмечается в материалах 

правительства. 

 

Брюн: около трети населения России являются «тихими алкоголиками» 
Главный нарколог Минздрав РФ Евгений Брюн оценил количество людей, злоупотребляющих алкоголем в 

России, в 30%. …Он отметил, что эти люди вообще не попадают в статистику злоупотребления алкоголем - они 

никуда "не обращались, это тихие алкоголики, пришел домой, выпил стакан водки, заснул, а через 20 лет 

смерть". 

 

https://rg.ru/2020/02/11/reg-ufo/eksport-vina-i-koniaka-s-kubani-za-piat-let-vyros-v-42-raza.html
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Россияне стали покупать больше алкоголя в маленькой таре 
Рост продаж алкоголя на 2% в натуральном выражении и на 4,2% в денежном по итогам 2019 года 

зафиксировала в своем исследовании о трендах алкогольного рынка компания Nielsen, специализирующаяся 

на аудите розничной торговли (РБК ознакомился с выводами экспертов). …Алкоголь стал единственной 

категорией товаров повседневного спроса (FMCG), которая показала в 2019 году рост как в натуральном, так и 

в денежном выражении, отмечают в Nielsen: продажи других групп (к ним помимо алкоголя относится табак, 

продовольственные и непродовольственные товары) выросли в основном за счет увеличения цены. 

 

В пиве поднимается пена 
Крупнейшие в России пивоваренные компании «Балтика», Heineken и AB InBev Efes выходят из Союза 

российских пивоваров (СРП), который лоббировал интересы отрасли в госорганах. Одной из причин стало 

стремление малых и средних участников рынка добиться введения минимальной розничной цены на пиво, из-

за чего может пострадать бизнес транснациональных компаний. 

 

МОЛНИЯ: «Балтика», Heineken, AB InBev Efes приняли решение о выходе из Союза российских 

пивоваров 
После Общего собрания членов Союза российских производителей пиво-безалкогольной продукции компании 

«Балтика», Heineken, AB InBev Efes приняли решение о выходе из организации. …Принятие решений, 

направленных на создание конкурентных преимуществ одних членов СРП перед другими, в том числе путем 

ограничения ценовой политики, производственных процессов и создания преференций в области акцизной 

политики, прямо противоречит пониманию нашими компаниями целей и задач Союза, в связи с чем компании 

«Балтика», Heineken, AB InBev Efes приняли решение о выходе из него. 

 

Союз российских пивоваров подготовит методологию расчета минимальных цен на пиво 
Союз российских пивоваров планирует создать экспертную группу для разработки методологии определения 

минимальной розничной цены (МРЦ) на пиво, сообщил в интервью РИА Новости новый председатель совета 

союза Даниил Бриман. …В частности, в сентябре 2018 года глава Росалкогольрегулирования Игорь Алешин 

в интервью РИА Новости говорил, что ведомство планирует обсудить с Минфином РФ вопрос введения МРЦ 

на пиво. 

 

Даниил Бриман: «Мы пытались сблизить позиции по минимальной цене в течение двух лет» 
Председатель Совета Союза российских пивоваров Даниил Бриман рассказал Profibeer о том, как будет 

работать Союз российских пивоваров после того как о выходе из организации объявили три крупнейших 

участника, и о том, какие перспективы открывает эта ситуация. …Не могу утверждать, но могу предположить, 

что многих даже порадовало такое развитие событий, что транснациональные компании покинули Союз, так как 

с их стороны было сильное давление и доминирование в повестке, которую обсуждал Союз российских 

пивоваров. 

 

Свыше 10 тыс. литров нелегального пива изъяли из оборота на Ставрополье 
Сотрудники управления Росалкогольрегулирования по Северо-Кавказскому федеральному округу пресекли 

оборот нелегального пива в Ставропольском крае, вся продукция изъята, сообщает пресс-служба управления в 

четверг. По данным управления, более 10 тыс. литров пива в бутылках и кегах, которое находилось на складах 

ставропольской компании, были изъяты, поскольку документы, подтверждающих легальность продукции, 

отсутствовали. 

 

ФАС ответит на жалобы по ограничению продаж пива в жилых домах Подмосковья 
Федеральная антимонопольная служба к концу февраля планирует завершить анализ закона, запрещающего 

продажи пива в жилых домах в Московской области, и сформулирует свою позицию. "У нас есть регламентные 

сроки, до конца месяца максимум мы можем рассматривать это заявление и должны дать ответ. Мы 

предполагаем, что через неделю, наверное, наша позиция уже будет сформирована", - заявил журналистам 

начальник контрольно-финансового управления ФАС Владимир Мишеловин в кулуарах "Алкоконгресса-2020", 

который проходит в рамках выставки "Продэкспо". 

 

 

http://kbvw.ru/novosti/item/2877-rossiyane-stali-pokupat-bolshe-alkogolya-v-malenkoj-tare
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http://www.interfax-russia.ru/Center/main.asp?id=1104700


Зеленка, йод, корвалол и другие препараты выведены из-под действия Закона об обороте 

алкоголя 
Правительство Российской Федерации утвердило перечень спиртосодержащих лекарственных препаратов 

(медицинских и ветеринарных), на производство и оборот которых не распространяется действие Закона от 22 

ноября 1995 г. № 171-ФЗ "О государственном регулировании производства и оборота этилового спирта, 

алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления (распития) алкогольной продукции" 

(распоряжение Правительства РФ от 30 января 2020 г. № 151-р). В перечень попали, в частности, суспензия 

Маалокс, различные настойки (календулы, аралии, мяты, ландыша, валерианы и пр.), аэрозоли с 

беклометазоном, сиропы с бутамиратом, сульфатом железа, тимьяном, спиртовой раствор борной и 

муравьиной кислот, камфоры, препараты кеторолак, кетопрофен и другие – всего 192 препарата для 

медицинского применения и 18 – для ветеринарного. 

 

Рябухин: весь контрафактный алкоголь должен подлежать уничтожению 
Нет смысла держать изъятый алкоголь на складах временного хранения — его необходимо сразу уничтожать, 

заявил «Парламентской газете» первый зампред Комитета Совета Федерации по бюджету и финансовым 

рынкам Сергей Рябухин. Так сенатор прокомментировал правительственный законопроект, расширяющий 

перечень оснований, по которым Росалкогольрегулирование вправе уничтожить изъятый или конфискованный 

алкоголь. 

 

Коломенцев призывают сообщать о точках продажи суррогатного алкоголя 
Управление МВД России по Коломенскому городскому округу предупреждает, что реализация алкогольной 

продукции через сеть Интернет, в том числе интернет-магазины, страницы в социальных сетях, объявления на 

общедоступных площадках, является незаконной. Жителей округа, располагающих какой-либо информацией о 

несанкционированной торговле спиртосодержащей продукцией или алкогольной продукцией сомнительного 

качества, просят сообщать в дежурную часть полиции по тел. 8 (496) 618-66-55. 

 

В Хабаровском крае могут ограничить точки продаж алкоголя 
В Законодательной думе Хабаровского края прошло совещание, которое, если бы не регламент, могло бы 

затянуться на несколько часов. Депутаты, представители правоохранительных органов и бизнес-сообщества 

обсуждали законопроект о новых ограничениях продаж алкоголя. Авторы инициативы предлагают убрать 

спиртное с полок т.н. «магазинов в доме» - торговых точек, расположенных в жилых домах, входы в которые 

расположены с той же стороны, где и подъезды, или на торцах дома. 

 

Более 6 тыс. литров поддельного алкоголя изъяли полицейские в Карелии 
За прошлый год правоохранительные органы Карелии изъяли из незаконного оборота около 6,5 тыс. литров 

алкоголя, имеющего признаки подделки, сообщает пресс-служба УМВД РК. По фактам реализации 

контрафактной алкогольной продукции было заведено восемь уголовных дел. 

 

Федеральной службой по регулированию алкогольного рынка принято решение об 

аннулировании лицензии ООО «24 градуса» (Белгородская область) 
На основании материалов, представленных УМВД России по г. Старому Осколу, департаментом 

экономического развития области было вынесено постановление по делу об административном 

правонарушении в отношении ООО "24 Градуса" за нарушение особых требований к розничной продаже 

алкогольной продукции, установленных пунктом 2 статьи 16 Федерального закона № 171-ФЗ, а именно в связи 

с осуществлением розничной продажи алкогольной продукции несовершеннолетним. 

 

По требованию заместителя Генерального прокурора Российской Федерации Юрия Гулягина 

межрегиональным управлением Росалкогольрегулирования устранены нарушения закона 
Управление Генеральной прокуратуры Российской Федерации в Уральском федеральном округе выявило 

нарушения законодательства в деятельности Межрегионального управления Федеральной службы по 

регулированию алкогольного рынка по Уральскому федеральному округу. 

 

 

 

http://www.garant.ru/news/1327053/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
http://www.garant.ru/news/1327053/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
http://kbvw.ru/novosti/item/2879-sergej-ryabukhin-ves-kontrafaktnyj-alkogol-dolzhen-podlezhat-unichtozheniyu
http://kbvw.ru/novosti/item/2879-sergej-ryabukhin-ves-kontrafaktnyj-alkogol-dolzhen-podlezhat-unichtozheniyu
https://kolomna-spravka.ru/news/33923?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.hab.kp.ru/daily/27091/4163637/
https://nevnov.ru/region/Petrozavodsk/769714-bolee-6-tys-litrov-poddelnogo-alkogolya-izyali-policeiskie-v-karelii?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=DC1916CC-C1AD-DB4B-87A2-D2E4F470FAE3
http://www.advis.ru/php/view_news.php?id=DC1916CC-C1AD-DB4B-87A2-D2E4F470FAE3
http://genproc.gov.ru/smi/news/subjects/news-1789070/
http://genproc.gov.ru/smi/news/subjects/news-1789070/


В Ростовской области пресечена незаконная перевозка алкоголя 
12 февраля представителями Межрегионального управления Росалкогольрегулирования по Южному 

федеральному округу совместно с сотрудниками ГЭБиПК МО МВД России «Морозовский» ГУ МВД России по 

Ростовской области проведены контрольные мероприятия на автотрассе А-260 «Волгоград - Каменск». В ходе 

проверки большегрузных автомобилей выявлен факт оборота алкогольной продукции (пива) без фиксации в 

ЕГАИС. 

 

 

ВЫСТАВКИ И ФЕСТИВАЛИ. ВИННЫЙ ТУРИЗМ 

 

АЛКОКОНГРЕСС НА ПРОДЭКСПО – 2020: регистрация прессы 
13 февраля, на ПРОДЭКСПО, в Экспоцентре на Красной Пресне соберутся представители региональных и 

федеральных властей, главы отраслевых Союзов и Ассоциаций, топ-менеджеры и собственники предприятий, 

для того чтобы обсудить два основных вопроса, «Регуляторная гильотина: федеральный и региональный 

уровень», и Федеральный Закон “О виноградарстве и виноделии в Российской Федерации”, его положения и 

возможные последствия о его применения. 

 

В Краснодаре чествовали кубанских ученых в честь Дня российской науки 
На торжественной церемонии 7 февраля губернатор Краснодарского края Вениамин Кондратьев рассказал о 

том, что в регионе сделают упор на поддержку фундаментальных исследований и интеграцию ученых с 

бизнесом. 

 

«Российское гостеприимство»: гастрономический туризм набирает обороты 
Сегодня в ЦВК «Экспоцентр» в рамках деловой программы 27-й международной выставки продуктов питания, 

напитков и сырья для их производства «Продэкспо-2020» Торгово-промышленная палата Российской 

Федерации совместно с АО «Экспоцентр» и ФГБОУ ВО «Российский государственный университет туризма и 

сервиса» провела традиционный ежегодный круглый стол «Российское гостеприимство». Он был посвящен 

теме: «Туризм на основе гастрономических брендов и географических специалитетов».    

 

На Beviale Moscow пройдёт экспозиция Vinitech Sifel 
Beviale Moscow – не только про пиво. Впервые на Beviale Moscow будет организована совместная экспозиция с 

французской выставкой Vinitech Sifel. Эта крупнейшая выставка в городе Бордо демонстрирует последние 

технологии виноградарства и виноделия – от посадки и выращивания винограда до реализации вина. 

 

«Гастрономическая Карта России» представила российские регионы послам 35 стран 
8 февраля в филиале Главного производственно-коммерческого управления по обслуживанию 

дипломатического корпуса при Министерстве иностранных дел Российской Федерации "Москоу Кантри Клаб" 

состоялись Юбилейные XX Зимние дипломатические игры. Российские вина при поддержке центра «Новое 

Русское Вино» были представлены четырьмя винодельческими регионами на туристическом маршруте 

«Винные дороги». 

 

Крымский винодел удостоен медали за поэзию в авторском виноделии 
Минувшей осенью на I-м международном винном конкурсе им. Льва Голицына в Массандре вино каберне-

совиньон 2015 года известного севастопольского и крымского винодела Сергея Бескоровайного (ТМ Бельбек) 

было названо лучшим красным вином России. А недавно от имени международного проекта "Золотая гроздь" 

Сергей Бескоровайный был удостоен медали за поэзию в авторском виноделии. 

 

День Святого Трифона отметили в Михайловске 
14 февраля в Михайловске прошел краевой праздник, посвященный Дню Святого Трифона – покровителю и 

защитнику всех виноградарей, виноделов и садоводов. Региональный фестиваль, учрежденный четыре года 

назад по инициативе министерства сельского хозяйства Ставропольского края, пользуется все большей 

популярностью у аграриев региона. В рамках праздника прошел молебен и церемония обрезания первой лозы, 

ее полив прошлогодним вином. Это символизирует хороший урожай винограда в прошлом году и надежда на 

его изобилие в нынешнем. 

http://glasnarod.ru/rossiya/rostovskaya-oblast/301602-v-rostovskoj-oblasti-presechena-nezakonnaya-perevozka-alkogolya?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
http://kbvw.ru/novosti/item/2873-alkokongress-na-prodekspo-2020-registratsiya-pressy
https://kuban24.tv/item/v-krasnodare-chestvovali-kubanskih-uchenyh-v-chest-dnya-rossijskoj-nauki
https://www.prod-expo.ru/ru/media/news/index.php?id4=13381
http://profibeer.ru/alcohol/na-beviale-moscow-projdyot-ekspozicziya-vinitech-sifel/
https://welcometimes.ru/news/gastronomicheskaya-karta-rossii-predstavila-rossiyskie-regiony-poslam-35-stran
http://russiantourism.ru/events/events_26879.html
https://stapravda.ru/20200214/den_svyatogo_trifona_otmetili_v_mihaylovske_144464.html

